
３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３１年２月２６日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 国際交流のあり方について 

(1) 台南市及び台湾との交流について 

  ア 山形国際ドキュメンタリー映画祭を通じた 

交流について 

  イ 効果的なプレゼンテーションとＰＲ展開に 

ついて 

    ウ 山形の観光地ＰＲ作戦について 

  エ 仙山連携による魅力的な企画と発信につい 

    て 

    オ 日本商品展参加の効果の検証等について 

  カ 国際戦略プロジェクトチームの設置につい 

    て 

(2) タイ王国との交流について 

  ア 山形県タイ友好協会への関わり方について 

  イ 草の根交流への支援について 

２ ムクドリ・カラス対策について 

 (1) ムクドリの追い払い対策について 

 (2) カラス対策について 

  ア 中心市街地のカラスの撃退対策について 

  イ カラスの撃退対策の効果検証について 

 (3) 鳥被害対策チームについて 

３ 子どもの貧困対策と子ども食堂について 

(1) 子ども食堂に対する教育委員会の協力につい 

て 

(2) 子ども食堂が抱える課題解決に向けた取組に 

ついて 

 (3) 子ども食堂への支援について 

４ 中心市街地の活性化について 

(1) 中心市街地の魅力向上について 

 (2) 街なか憩いのスペースについて 

５ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３１年２月２６日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 斉藤 栄治 

【一括質問】 

１ 地域医療について 

 (1) 国保事業者として、診療報酬制度をどう考え

るか 

 (2) 院外処方箋の検査値表示の県内利用拡大につ

いて 

 (3) 保健医療計画策定について 

 (4) 医療機関との情報共有についての経過につい

て 

２ 子育て支援について 

 (1) 保育園などの充足率について 

 (2) 市立保育園の今後の役割について 

 (3) 幼児教育・保育の無償化について 

３ 地域包括ケアシステムについて 

 (1) 地域に見える、医療介護連携について 

４ 公共交通について 

 (1) バス通勤の促進策について 

 (2) 北部周回バス路線の整備について 

５ 霞城公園の今後について 

 (1) 整備計画のあり方について 

 (2) サッカー競技場の整備について 

６ 市道整備などについて 

 (1) 都市計画道路の整備計画について 

 (2) 市道における街路樹の考え方について 

７ その他 

市 長 

病院事業管理者 

関 係 部 長 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３１年２月２６日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 小野  仁 

【一括質問】 

１ 山形市発展計画の人口見通しについて 

２ 健康医療先進都市に向けた取組みについて 

 (1) １００年ライフへの取組みについて 

 (2) 禁煙・受動喫煙防止に向けた取組みについて 

 (3) 病気予防のための受診について 

 (4) 重粒子線がん治療施設利用者支援について 

 (5) 難病患者・家族への支援について 

３ 子育て施策について 

４ 企業支援施策について 

５ 都市基盤整備について 

 (1) 都市計画道路の整備推進について 

 (2) 山形駅西近隣の駐車場整備について 

６ 防災施策について 

 (1) スフィア基準について 

 (2) 災害時における動物愛護推進員の役割り・連

携について 

７ 山形市の文化施策について 

 (1) 文化融合施設の整備について 

 (2) 山形豊烈打毬について 

 (3) 障がい者芸術活動について 

８ 霞城公園内の県体育施設について 

９ 景観計画と中心市街地グランドデザインについ

て 

10 小中学校の修学旅行について 

 (1) 小中学校の連携について 

 (2) 不参加児童・生徒への対応について 

市 長 

教 育 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３１年２月２６日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 佐藤亜希子 

【一括質問】 

１ 市民のための「安心のまち」に 

 (1) 国保税の軽減を求める 

  ア 国保税の軽減について 

  イ 子どもの均等割りの軽減について 

 (2) 病院にアクセスできる足の確保を 

  ア 公共交通網の整備について 

  イ 運転免許証自主返納者タクシー券交付事業

の拡充について 

 (3) 小児用インフルエンザワクチンへの助成につ

いて 

 (4) 福祉・保育職の労働者に対する家賃補助制度

の創設を求める 

  ア 家賃補助制度の創設について 

  イ 保育士宿舎借り上げ支援事業について 

２ すべての子どもに安心を 

 (1) 就学援助を必要なすべての児童に支給するた

めに 

  ア 就学援助に対する認識について 

  イ 就学援助項目にクラブ活動費を加えること

について 

  ウ 就学援助の支給方法について 

 (2) 小中学校への支援員またはスクールサポート

スタッフの増員を求める 

 (3) 子どもの貧困に関わる相談窓口に社会福祉士

を配置することについて 

 (4) 給食費の軽減と米飯設備更新への助成を求め

る 

  ア 給食費の軽減について 

  イ 米飯設備更新への助成について 

３ 店舗や事務所のリフォーム助成制度の創設につ

いて 

市 長 

教 育 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３１年２月２７日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 鈴木善太郎 

【一括質問】 

１ 人口減少時代における定住化促進の取り組みに

ついて 

 (1) 市街化区域と市街化調整区域について 

 (2) 特別指定区域制度について 

 (3) 農業振興地域制度について 

 (4) 定住促進の具体的な取り組みについて 

 (5) 住宅地域内遊休農地の農振除外について 

２ 山寺と蔵王を結ぶ村山東部山麓広域農道整備等

について 

 (1) 村山東部山麓広域農道整備の状況について 

 (2) 西蔵王地区と東沢地区を活かした「総合保養

地域整備計画」と促進について 

３ 山寺周辺地の活性化対策について 

 (1) 休業中の「風雅の国」の再開見通しについて 

 (2) 「風雅の国」の敷地内にある記念碑（文豪の

丘）の開施について 

４ 鳥獣による被害対策について 

 (1) 対策の意気込みを示せ 

 (2) 天然記念物指定カモシカによる損失について 

 (3) ジビエも含め、肉の加工や商品化としての対

応策について 

５ 健康医療先進都市を目指して 

 (1) 元気シルバーの再雇用導入について 

 (2) 空き家を公営集合介護住宅に 

 (3) 買い物難民・交通弱者への対策について 

６ 町内会（自治会）所有の集会所運営費の助成に

ついて 

７ その他 

市 長 

関 係 部 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３１年２月２７日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 須貝 太郎 

【一括質問】 

１ ソーシャル・インパクト・ボンド（ＳＩＢ）に

ついて 

 (1) ＳＩＢについて 

 (2) ＳＩＢの導入について 

２ 家庭教育支援条例の制定について 

３ 蔵王温泉観光問題について 

 (1) 火口周辺警報発表時の表現変更について 

 (2) 蔵王ベースセンタージュピアへ向かう市道の

消雪化について 

 (3) 観光振興のための財源について 

 (4) アオモリトドマツの食害被害について 

 (5) 仮称道の駅蔵王と蔵王温泉観光について 

４ 幼児教育無償化制度について 

 (1) 山形市の準備状況等について 

 (2) 少子化対策としての捉え方について 

 (3) 負担軽減額の有効活用について 

５ 出入国管理及び難民認定法の改正について 

６ 少子化対策について 

 (1) 少子化問題対策プロジェクトチームについて 

 (2) 少子化対策の推進体制について 

 (3) 婚活マニュアルについて 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３１年２月２７日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 斎藤 武弘 

【一括質問】 

１ 農業振興について 

 (1) 有害鳥獣被害対策について 

  ア 鳥獣被害対策実施隊について 

  イ 山形市農作物有害鳥獣被害対策防護柵の申 

請について 

  ウ 防護柵の設置のあり方について 

  エ 通年捕獲対象とする鳥獣について 

  オ 超音波による鳥獣対策について 

  カ 有害鳥獣対策室の設置について 

 (2) 戦略農産物について 

２ 森林経営管理制度について 

 (1) 森林の公益性について 

 (2) 森林経営管理制度について 

３ 空き家対策について 

 (1) 所有者不明等の空き家の状況について 

 (2) 所有者不明等の空き家への対策について 

 (3) 空家等対策協議会について 

４ 受動喫煙対策について 

 (1) 受動喫煙防止条例について 

 (2) 子どもの受動喫煙防止条例について 

５ その他 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３１年２月２７日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 加藤  孝 

【一括質問】 

１ 山形市発展計画の取り組みについて 

 (1) 山形市発展計画の現状について 

 (2) 人口増とそのための具体的取り組み、及び成

果について 

 (3) 西部地区の人口対策について 

 (4) スマートインターチェンジを生かした西部工

業団地の利活用について 

２ 教育問題全般について 

 (1) 望ましい学校規模と複式学級の導入について 

 (2) 村木沢小学校と大曽根小学校の改築について 

(3) 教員の長時間労働対策について 

(4) リスク管理について 

３ 双葉小学校の跡地利用について 

(1) 跡地利用の全体的方向性が示されないのはな

ぜか 

(2) 利活用推進事業について 

(3) 施設のコンバージョンについて 

(4) 今後の方針について 

４ 障がい児支援について 

(1) インクルーシブ教育の推進のために 

(2) 障がい児支援の具体策について 

５ コミュニティセンターのより有効な利活用につ

いて 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 


